

Del Mundo Teológico

1 *Deber de estado.*—“Christus” dedica su número de enero (1961) al tema del deber de estado. Propone una encuesta sobre ese mismo tema, al estilo de las que en años anteriores hizo acerca de la *presencia actual de Cristo* (1954), la *mortificación* (1955), la *responsabilidad apostólica del cristiano* (1957), la *pobreza* (1958).

Sobresalen entre los artículos del número de enero de este año, el de FRANÇOIS RUSSO “*Condiciones actuales del deber de estado*” y “*Encontrar a Dios en su estado*” de MAURICE GIULIANI.

2 En *Biblische Zeitschrift* publica M. ZIMMERMANN un trabajo sobre el “Yo soy” como fórmula de revelación divina. Partiendo de su uso exclusivo para Yahvé en el Antiguo Testamento y en escritos judaicos, especialmente rabínicos, estudia el valor de las afirmaciones “Yo soy”, principalmente en el Cuarto Evangelio, y expresiones derivadas (Yo soy la luz, Yo soy la vida, la verdad, etc.), que sólo pueden entenderse como proclamación del carácter divino del que las usa.

3 “*Scholastik*”, publica en su primer número de este año un interesante artículo de J. A. Stükler sobre *El problema de Dios en las obras más tardías de Schellings*. Viene a concluir que Schellings no es ni plenamente idealista ni plenamente realista.

4 M. DU BUIT, O. P., publicó no hace mucho una obra de gran interés, en su calidad de auxiliar para el estudio de la Biblia: “*Géographie de la Terre Sainte*”, París, 1958, Ed. du Cerf, 178 pgs., 18 mapas (2 vol.) 12 NF (= nuevos francos), ha superado en su género a la conocida obra de M. ABEL: *Géographie de la Palestine*, París, 1933 y 1938.

5 Con la obra del P. RAUL PLUS, S. J., “*Cristo en el hogar*”, la Editorial Subirana ofrece al público español una auténtica teología de la familia. Dirigida a los esposos cristianos, trata de exponer de una manera apta para la lectura reposada, en incluso para la meditación en común, la dimensión más profunda de la familia, que es la religiosa.

La misma editorial está difundiendo, en unos folletos editados con esmero, algunas obras apologéticas del P. THIVOLLIER. Hemos tenido ocasión de ver los dos primeros (*¿Existe Dios? Respuesta del universo. La religión ¿para qué sirve?*) y nos han parecido de una gran utilidad por la solución de dificultades que brinda a los lectores.

Son ya muchas las editoras españolas que han tomado en serio la difusión de la teología en los diversos niveles culturales de España, y estos folletos van dirigidos preferentemente al público de cultura media, que inicia su instrucción religiosa precisamente por la apologética.

6 *Teología de la predicación*: OTTO SEMMELROTH inicia en "Catholica", 1960, p. 270 ss., un trabajo sobre el significado teológico de la Predicación de la Palabra divina, enfocado desde el punto de vista de lo sacramental. El tema es propicio a una confrontación con los protestantes que tanto han insistido en sus trabajos sobre ésto. Subraya en especial el aspecto eclesial-institucional de tal predicación, en lo que se asemeja más a los sacramentos. Sobre este mismo tema versan también otro trabajo de la misma revista en que R. MARLE subraya los puntos positivos de la teología de la palabra en R. Bultmann (pg. 23) y un diálogo-controversia entre protestantes y católicos de EDUARDO STAKEMEIER sobre unidad de los cristianos, palabra de Dios e Iglesia.

7 En las pastorales de Cuaresma de los Obispos-franceses en 1961 hay un denominador común de Apostolado, Ecumenismo y Paz. Aparte de estos grandes temas generales, se muestran preocupados por hacer que los fieles redescubran las verdades fundamentales de la fe y la moral católicas; en primer lugar la fe en sí misma (cardenal de Burdeos, obispo de Versalles), la caridad (obispos de Tours y de Sens), el valor del alma humana (arzobispo de Nimes), la presencia de Dios (arzob. de Tolouse), la Eucaristía (ob. de Annecy y de Autun), la significación de la Misa dominical (card. de Rennes; ob. de Auch, de Belley, de Chratres). Otros prelados se ocupan de la Palabra de Dios, el deber de estado, la necesidad de la penitencia. Temas todos que revelan el cuidado solícito por recordar a los fieles la primacía de la fe.

8 El 2 de octubre de 1960 ha sido fundada una Universidad Católica en Djakarta, bajo el nombre de Atma Jaja. Lo característico de esta fundación es que la idea ha nacido de católicos seculares y que éstos han asumido la responsabilidad. Es la primera Universidad católica de Asia, fundada y dirigida por laicos con la aprobación de la jerarquía. La Atma Jaja ha empezado su existencia con un cuerpo académico de jóvenes profesores y 150 estudiantes, de los que el 80 por 100 son católicos.

9 En Nagpur (India) se ha tenido recientemente una reunión, de 5 días, de carácter inédito hasta ahora: 7 teólogos hindúes y 12 cristianos han abierto un diálogo en el que se debaten "diversos aspectos sobre el hombre". Pretendían esclarecer las nociones-base de las dos religiones y buscar puntos de vista comunes. Se trataron temas hindúes y cristianos sobre la creación del mundo y el sentido de la historia, fundamento y significado de la moral, naturaleza de la gracia divina, el por qué de la solidaridad humana y bases religiosas y no religiosas de la vida en sociedad.

Las conclusiones no se formulan por ahora, sino al término de sucesivas reuniones anuales.

10 Dos nuevos papiros de extraordinaria importancia para el estudio de los Evangelios, aparecerán en mayo de este año: los papiros Bodmer XIV (S. Lucas III-XVIII, XXII-XXIV) y XV (S. Juan I-XV). Los lectores de *Proyección* han sido informados más de una vez (V. ZAFORAS, *Un testigo más*, núm. 12, pp. 42-45; *Del mundo teológico*, 11, núm. 22, p. 228; LUIS CONDE, *Los manuscritos del Nuevo Testamento*, núm. 28 pp. 38-39) sobre el papiro Bodmer II, que lleva el número 66 de la numeración internacional de papiros del N. T. Pues ahora va a ser publicado el papiro 75 de dicha numeración (= Papiro Bodmer XIV y XV). Este documento bíblico puede ser considerado como, al menos, tan antiguo, si no más, que el Papiro Bodmer II (Evangelio de S. Juan), que data de los alrededores del año 200 d. C. Por tanto, tomará puesto entre los testigos más venerables y valiosos del texto sagrado. La publicación del manuscrito, que verá la luz pública en mayo, ha sido preparada por VÍCTOR MARTÍN, profesor honorario de la Universidad de Ginebra, correspondiente del Instituto de Francia y por RODOLFO KASSER, Privat Dozent de la misma Universidad. Comprenderá una introducción, el texto acompañado de notas y la reproducción fotográfica de todo el original.

11 Una nueva publicación científica periódica, iniciada por el Seminario de Valencia, se añade a la consoladora serie de producciones de esta clase que, como ya señalábamos en el núm. 26 de *Proyección*, p. 235, van saliendo de los Seminarios españoles. *Anales del Seminario de Valencia* nos dará dos veces al año aportaciones de estricta investigación debidas al abundante y científicamente bien preparado Claustro de sus Profesores. En el presente número escriben: FERNANDO CUBELLS, *El acto energético en Aristóteles*; JAVIER TEIXIDOR, *La verdad de la resurrección en la poesía de San Efrén*; FERNANDO HIPOLA, *La estructura interna de las construcciones de la capilla del Corpus Christi*; ANTONIO VILAPLANA, *La sacramentalidad en la Teología contemporánea*, y VICENTE VILAR, *El neolítico precerámico de Jericó*.

12 La *Academia Scientiarum Bohemoslovenica* ha comenzado (1959) la publicación monumental crítica de las obras de JUAN DE HUS. El primer volumen (7.º de la colección) contiene los Sermones "de tempore" predicados del 30 de noviembre de 1404 al 22 de noviembre de 1405 y editados ahora por la Dra. Anezka Schmidtova. Su contenido es por demás interesante, ya que el reformador utiliza en estos sermones la Escritura y los Padres de un modo vívido, conciso y popular, aparte del interés relativo a los datos que ofrece sobre la vida y doctrina de Hus. Filológicamente, el lenguaje ilumina puntos importantes de la latinidad medieval. La colección constará de 25 volúmenes.